

## Recursos frescos para la inversión en el campo (El Financiero 27/03/09)

Recursos frescos para la inversión en el campo (El Financiero 27/03/09) Héctor A. Chávez Maya Viernes, 27 de marzo de 2009 Anuncia Cárdenas créditos por 31 mil mdp. El reto es que lleguen a pequeños y medianos productores. Prevé crecimiento de 3% en el sector para este año. En medio de la crisis económica, el sector agropecuario plantea un crecimiento de 3 por ciento para alcanzar una producción de 201 millones de toneladas de alimentos en 2009, informó el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Dentro de la presentación del Programa de Inducción y Desarrollo del Financiamiento al Medio Rural (Pidefimer) aseguró que habrá recursos frescos para la inversión en el agro, pues el Estado destinó más de tres mil millones de pesos para detonar créditos del orden de 31 mil millones. El reto es que la mayor parte se distribuya entre pequeños y medianos productores, apuntó el funcionario. "La banca de desarrollo está dando respuestas claras en nuestro sector frente a la crisis; una respuesta similar esperamos de la privada. En ese sentido llamó a los dueños del dinero a "que se la jueguen con la gente que trabaja para darle de comer a este país, revisen las carteras vencidas y busquen soluciones novedosas para devolver la confianza a la gente del campo". Tras destacar que el financiamiento en el sector rural es el detonador del desarrollo integral que se busca, dijo que la meta de producción de alimentos también significa una mayor demanda de créditos refaccionarios y de avío. Y es que tan sólo este año se planea la compra de más de diez mil tractores, cosechadoras e implementos agrícolas, así como diferentes esquemas de agricultura protegida. Nuevo esquema La intención de la presente administración es transitar en los años por venir a un esquema que sustituya subsidios a fondo perdido por financiamiento productivo, y así convertir en vanguardia al sector. "Como gobierno estamos comprometidos a invertir cada vez más en bienes públicos que detonen riqueza y potencial en el sector, y ya no en bienes particulares que benefician a pequeños grupos." Por su parte, el dirigente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Carlos Cortés García, consideró que la actual crisis económica es, sin duda, el mayor reto que se habrá de enfrentar, ya que ésta exige lo mejor de los actores del campo. Dijo que esta situación, que pone a prueba la determinación, habilidades y carácter de los productores, también brinda una oportunidad que se verá reflejada cuando el sector agropecuario sea probablemente el único que presente crecimiento económico. "Ante la enorme necesidad que tendremos como país de generar actividad económica y empleo, este sector se convertirá en un gran aliado de la sociedad, revelando la importancia que tiene como un sector sustancialmente anticíclico, generador de empleo, de actividad económica y con importantes efectos redistributivos en el ingreso de los más necesitados." Informó que estimaciones realizadas conjuntamente con el Grupo de Economistas y Asociados (GEA) arrojan una tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto agropecuario de alrededor de 2.8 por ciento para 2009. Advirtió que el sector agropecuario es altamente dependiente de flujos de financiamiento y resaltó la labor de la banca de desarrollo especializada en el sector (FIRA y Financiera Rural), y dijo que con su apoyo se logrará un sector más sólido. Finalmente resaltó la importancia del Pidefimer, al considerar que permitirá al sector agroalimentario contar con la certidumbre de disponer de los recursos de financiamiento necesarios para transitar a través de la crisis y tomar las decisiones de continuar invirtiendo y operando.